



**Intervention de l'Honorable RAKOTOMALALA Miarintsoa lors du  
débat général sur le thème : « Promouvoir la coexistence pacifique  
et la société inclusive: combattre l'intolérance »**

**146<sup>ème</sup> Session de l'UIP – Manama, Bahreïn**

**Monsieur le Président,**

**Mesdames et Messieurs les Parlementaires,**

**Excellences,**

**Mesdames et Messieurs,**

J'aimerais tout d'abord remercier le Sultanat de Bahreïn pour l'hospitalité dont nous faisons l'objet depuis notre arrivée à Manama. L'organisation est impeccable, les préposés sont bien courtois et serviables.

Je voudrais par la suite vous présenter l'excuse de Madame RAZANAMAHASOA Christine, Présidente de l'Assemblée Nationale et Présidente du Groupe Interparlementaire de Madagascar. Des circonstances tout à fait indépendantes de sa volonté l'avaient empêché de faire le déplacement de Manama.

Avant d'entrer dans le vif de sujet, je ne saurais m'empêcher de ne pas évoquer le cyclone Freddy qui a dévasté Madagascar il y a quelques semaines faisant des dizaines de morts et plusieurs millions de Dollars de dégâts matériels.

**Excellences,**

**Mesdames et Messieurs,**

Malgré les efforts des organisations internationales, nous sommes encore dans un monde de prolifération des nouvelles formes d'armes en particulier celles qui font appel à l'intelligence artificielle. Les trafics d'armes, la montée du terrorisme et l'extrémisme violent subsistent dans le monde.

Des nombreux conflits armés sont encore en cours. Ces menaces contre la paix et la sécurité internationale doivent être combattues par des moyens pacifiques. Chacun de nous ici présent veut un monde en paix, sans effusion de sang. Un monde où les grandes puissances ne peuvent imposer aux nations les plus pauvres les concessions qu'elles souhaitent. Nous voulons tous un monde sans guerre par procuration pour des intérêts tels que les ressources naturelles.

Nous voulons également un monde où les pays pauvres ne soient plus assombrés par la criminalité, la traite des êtres humains, l'émigration et la fuite des cerveaux. Nous sommes contre la discrimination fondée sur la religion, la couleur, la race, la langue. Nous voulons juste un monde plus égalitaire.

Pour y parvenir, nous devons tous nous engager, les individus, les organisations de la Société Civile, les Gouvernements nationaux et le Système des Nations Unies ainsi que les organisations régionales à construire un monde plus pacifique et sûr pour tous. Nous devons promouvoir une culture de coexistence pacifique, combattre la violence, le racisme, la xénophobie et le radicalisme sur toutes ses formes.

Les éducations à la paix doivent être vulgarisées en tant que concept universel et intégrées dans notre façon de penser.

**Excellences,**

**Mesdames et Messieurs**

Nous appelons les Gouvernements et les organisations internationales à travailler davantage sur le désarmement et le contrôle des armes. Nous devons limiter la fabrication d'armes et réguler leur commerce. Nous devons tous nous mobiliser contre la prolifération des armes nucléaires.

Renforcer la résolution des conflits par la diplomatie et la médiation est une priorité pour nous tous. Le monde plus tolérant les uns envers les autres est tout à fait réalisable avec la volonté farouche d'y parvenir.

L'Organisation des Nations Unies en tant que système universel de résolution des conflits gagne à réviser et actualiser sa charte en incluant dans sa sphère de compétence les conflits intra-étatiques. Ce qui n'est pas encore le cas jusqu'à présent.

La tolérance et la coexistence pacifique entre les individus et les Etats sont les nouveaux mots d'ordre que nous devons véhiculer à l'issue de cette 146<sup>ème</sup> Session.

Merci de votre attention et de vos actions en faveur de la paix et la coexistence pacifique.